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           CONSEJO 
CONSULTIVO REGIONAL  
    DE MEDIO AMBIENTE 
REGION DE TARAPACA 
 
 
 

ACTA REUNION Nº9 DE 2023  
 
 

Fecha   08 de noviembre de 2023 
Hora    12:00 horas  
Lugar    Oficina SEREMI del Medio Ambiente 
Convocatoria: Paula González P.  
 

ASISTENCIA 

NOMBRES Asistencia Calidad 

Paula González P. Presente Seremi (S) Medio Ambiente  

Guillermo Guzmán Presente Consejero UNAP 

Raúl Saavedra  Ausente Consejero Santo Tomás 

Marco Gómez Ausente Consejero AII 

Dario Blanco Presente Consejero AUZ 

Charity Morales Presente Consejero Confetranor  

Enzo Rojas  Presente Consejero CNG 

Patricio Llerena Ausente Consejero ANEF 

 

Tabla 

1. Lectura Acta anterior  

2. Revisión de compromisos 

3. Varios 

 

Se inicia la sesión n°9 con la bienvenida de la SEREMI Medio Ambiente 
Tarapacá (s) Paula González y luego el Secretario del Consejo da lectura del acta 
anterior, la cual es aprobada, corrigiendo el grado académico del Consejero Rojas.  

 Como segundo punto, se retoma la temática de la encuesta de percepción 
ambiental donde el Secretario hace referencia de la validación de la misma por el 
comité de ética de la Universidad Santo Tomás. El consejero Rojas indica que 
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debemos realizar un análisis más acabado para poder realizar el comunicado de 
prensa. Por otro lado, se menciona la encuesta reenviada por el Consejero Blanco, 
realizada por la UTA con financiamiento del Gobierno Regional, la cual nos serviría 
para comparar o reafirmar datos. 

Como compromiso, la SEREMI (s) y el Secretario, solicitaran información al 
Consejero Saavedra. 

Tema de Plantas de Desalación: la SEREMI (s) informa que existen 2 guías por 
parte de la Directemar y una guía del SEA para la evaluación ambiental, las cuales 
compartirá con el Consejo vía correo electrónico. 

Por otro lado, la SEREMI (s) señala que podemos comenzar a coordinar el 
seminario que se había planteado en la sesión anterior, siendo la temática una 
mezcla entre economía circular y biodiversidad, con fecha estimada para finales de 
marzo 2024. Queda como compromiso revisar las propuestas en la próxima sesión, 
definiendo temática, expositores, lugar y público objetivo. 

Luego de lo anterior se revisan las novedades por comisiones: 

Biodiversidad: 

1. El Consejero Guzmán, indica que se encuentra solicitando información a la 
mesa de evento del niño y cambio climático, dado que se ha manifestado un 
escenario diferente a lo esperado. La temperatura en el borde costero no ha 
aumentado por lo que se ha visto presencia de peces en la costa. El 
consejero Rojas, indica que efectivamente las condiciones indican que se ha 
atenuado el evento, por el cordón de agua fría en la costa además del 
aumento del viento. Se establece la duda o consulta de la continuidad del 
monitoreo como resultado de la mesa de Subpesca, por lo que se recabará 
información. 

Economía Circular 

1. La SEREMI (s) y el consejero Blanco, informan al Consejo que el MIT se 
contactó para realizar distintas reuniones y ver la factibilidad de realizar un 
estudio para generar una solución a los residuos textiles. La representante 
del MIT, Dra. Yuly Fuentes-Medel visitará la región el 22 de noviembre. La 
SEREMI (s) menciona que, si bien producto del incendio hoy no encontramos 
el cerro de ropa de los reportajes, sigue existiendo un descarte de este 
comercio y menciona además de una entrevista que sostuvo para un 
reportaje de una revista brasilera que habla de turismo y paisaje, donde el 
equipo de la revista visitó nuevos puntos de descarte y quema de textiles. 

 

2. El consejero Blanco, señala que una forma de cortar el suministro de residuos 
a vertederos ilegales es que desde las mismas plantas seleccionadoras se 
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fuese a las soluciones de reciclaje textil. Indica que entre un 10-20% de los 
ingresado es descarte y sale facturado desde Zona Franca a persona que lo 
destinan a vertedero ilegal. Lo mismo confirma la Consejera Morales. El 
Consejero Blanco, señala que indica que con los usuarios quieren identificar 
estas personas que trabajan con el descarte para fomentar una venta y una 
responsabilidad. 

3. Tema APL:  Se consulta al Consejero Blanco, sobre el trabajo para la 
manifestación del APL, indica que los empresarios están disponibles para 
trabajar. La SEREMI (s) señala que el paso a seguir es que ZOFRI, la AUZ y 
los usuarios concreten la figura de consorcio para presentar a carta de interés 
para llevar adelante el APL. 

Luego de estos puntos tratados la Presidenta, nos informa que por parte de 
CONFETRANOR, las directivas leyeron las actas de las sesiones y conforme a los 
temas revisados, llegaron al acuerdo que la solicitud de audiencia a la Ministra se 
realizará por medios directos. Este acuerdo, la presidenta del Consejo, lo hará llegar 
formalmente a todos los consejeros. 

Para finalizar la Srta. Presidenta solicita el envío de los proyectos en evaluación 
para la próxima reunión y por parte de la SEREMI (s) señala que se encuentra 
abierta la consulta ciudadana del Instrumento de Evaluación Ambiental Estratégica, 
que fue compartido por la profesional de participación ciudadana (hasta el 30 
noviembre)   

Siendo las 13:13 horas se da por finalizada la sesión del Consejo Consultivo 
fijando la próxima reunión en principio para el día 06 de diciembre a las 12:00 horas 
en dependencias de la Seremi de Medio Ambiente Tarapacá. 

 

Guillermo Guzmán 
Secretario Consejo Consultivo Regional MA  
Región Tarapacá     

 


